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Примечание 

Условные обозначения документов Организации Объединенных Наций со-

стоят из букв и цифр. Когда такое обозначение встречается в тексте, оно служит 

указанием на соответствующий документ Организации Объединенных Наций.
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Глава I 
  Вопросы, требующие принятия решения 

Экономическим и Социальным Советом или доводимые 
до его сведения 
 

 

  Проект решения для принятия Советом 
 

 

1. Форум Организации Объединенных Наций по лесам рекомендует Эконо-

мическому и Социальному Совету принять следующий проект решения:  

 

  Доклад Форума Организации Объединенных Наций по лесам о работе его 

двадцатой сессии, а также проект предварительной повестки дня и сроки и 

место проведения его двадцать первой сессии 
 

 Экономический и Социальный Совет: 

 a) принимает к сведению доклад Форума о работе его двадцатой сессии 1; 

 b) утверждает предварительную повестку дня двадцать первой сессии 

Форума (E/CN.18/2025/L.1); 

 c) утверждает сроки и место проведения двадцать первой сессии Фо-

рума (E/CN.18/2025/L.2). 

  

__________________ 

 1 Официальные отчеты Экономического и Социального Совета, 2025 год, Дополнение № 22  

(E/2025/42). 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/L.1
https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/L.2
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Глава II 
  Технические обсуждения по вопросам осуществления 

Стратегического плана Организации Объединенных 
Наций по лесам на 2017–2030 годы 
 

 

2. На своем 2-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 в целом и совместно с 

пунктами 4 и 6 повестки дня. На своих 3–7-м заседаниях Форум рассмотрел 

пункт 3 и его подпункты a)–f). На своем 10-м заседании Форум рассмотрел 

пункт 3 и его подпункты a)–f) совместно с пунктами 4, 5 и 6. 

3. На 2-м заседании представитель секретариата Форума представил записку 

Секретариата, содержащуюся в документе E/CN.18/2025/2. 

4. На том же заседании Форум заслушал вступительное заявление директора 

секретариата Форума Жюльетты Бьяо Куденукпо.  

 

  Общее обсуждение по пунктам 3, 4 и 6 повестки дня 
 

5. На своем 2-м заседании Форум провел общее обсуждение по пунктам 3, 4 

и 6 повестки дня. 

6. Список государств-членов, наблюдателей, структур системы Организации 

Объединенных Наций и неправительственных организаций, от имени которых 

были сделаны заявления в ходе общего обсуждения, размещен на портале iGov2. 

 

  Представление концептуальной записки о тематических приоритетах 

двадцатой сессии Форума 
 

7. На своем 3-м заседании Форум заслушал выступление директора секрета-

риата Форума, в ходе которого была представлена концептуальная записка о те-

матических приоритетах двадцатой сессии Форума.  

8. На том же заседании с заявлением выступил представитель секретариата 

Форума.  

 

  Дискуссионный форум по теме «Учет ценности лесных экосистем в 

национальных стратегиях и политике: накопленный опыт, существующие 

трудности и пути продвижения вперед» 
 

9. На своем 5-м заседании Форум провел дискуссионный форум по теме 

«Учет ценности лесных экосистем в национальных стратегиях и политике: 

накопленный опыт, существующие трудности и пути продвижения вперед», ко-

торый проходил под председательством заместителя Председателя Форума Ма-

рии Соколенко (Российская Федерация) и модератором которого выступила ди-

ректор секретариата Форума. 

10. На этом же заседании Форума с основным докладом выступила министра 

лесного хозяйства Конго Розали Матондо.  

11. На том же заседании с заявлением выступила начальник секции Статисти-

ческого отдела Департамента по экономическим и социальным вопросам Ила-

рия Ди Маттео. 

  

__________________ 

 2 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%222nd%22. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/2
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%222nd%22
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  Выступления 
 

12. Также на 5-м заседании выступили генеральный инспектор по лесам Ми-

нистерства охраны окружающей среды, лесов и изменения климата Индии Рагху 

Прасад, Директор-исполнитель Международной организации по тропической 

древесине Шим Саткуру, профессор Йельской школы окружающей среды Илай 

Феничел и ведущий экономист организации «Охрана природы» Прия Шьямсун-

дар. 

13. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе последующего ин-

терактивного обсуждения, размещен на портале iGov3. 

14. На 5-м заседании с заявлением выступила заместитель Председателя (Рос-

сийская Федерация). 

 

  Рассмотрение проекта резюме Председателя 
 

15. На своем 10-м заседании Форум имел в своем распоряжении проект ре-

зюме Председателя, подготовленный по итогам состоявшихся в ходе двадцатой 

сессии технических обсуждений по пункту 3 повестки дня и его подпунктам a)–

f), включая предложения Председателя по итогам обсуждений для передачи на 

двадцать первую сессию (см. приложение). Проект резюме, изложенный в не-

официальном документе, подготовленном только на английском языке, был рас-

пространен через портал e-deleGATE. 

16. На том же заседании с заявлением выступил Председатель (Турция).  

17. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе последующего ин-

терактивного обсуждения, размещен на портале iGov.4 

 

 

 A. Вклад членов Форума в осуществление Cтратегического 

плана Организации Объединенных Наций по лесам на 2017–

2030 годы 
 

 

18. На своем 3-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 a) и его подпункты i), 

ii) и iii). 

 

  Представление страновых инициатив 
 

19. На своем 3-м заседании Форум заслушал выступления министра лесного 

хозяйства Конго и представителей Австрии, Турции и Республики Корея о стра-

новых инициативах. 

 

  Общее обсуждение по пункту 3 a) повестки дня и его подпунктам i), ii) и iii) 
 

20. На том же заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 3 a) и его 

подпунктам i), ii) и iii).  

21. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov5. 

22. На 3-м заседании с заявлением выступила директор секретариата Форума.  

 

 

__________________ 

 3 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%225th%22. 
 4 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%2210th%22. 
 5 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%223rd%22. 

https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%225th%22
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%2210th%22
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%223rd%22
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 B. Вклад партнеров в реализацию тематических приоритетов 

и расширение сотрудничества с ними 
 

 

23. На своем 3-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 b) повестки дня и его 

подпункты i), ii) и iii). 

24. Представитель Форума выступил с заявлением и представил записку Сек-

ретариата, содержащуюся в документе E/CN.18/2025/3. 

25. На 3-м заседании с заявлением по пункту 3 b) i) выступил директор Отдела 

лесного хозяйства и председатель Совместного партнерства по лесам Продо-

вольственной и сельскохозяйственной организации Объединенных Наций 

(ФАО). 

26.  На том же заседании с докладом по пункту 3 b) ii) повестки дня выступила 

начальник Секции лесов и биоэкономики Европейской экономической комис-

сии. 

27. Также на том же заседании с докладом выступила старший специалист по 

программам в области природных ресурсов и дикой природы Сообщества раз-

вития Юга Африки Ндапанда Каниме.  

28. На 3-м заседании с заявлением выступила координатор основной группы 

«Фермеры и мелкие лесовладельцы» Миа Кроуфорд.  

 

  Общее обсуждение по пункту 3 b) и его подпунктам i), ii) и iii) 
 

29. На своем 3-м заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 3 a) и 

его подпунктам i), ii) и iii). 

30. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov6. 

31. На 3-м заседании с заявлением выступил заместитель Председателя Абдер-

рахим Хуми (Марокко). 

 

  

__________________ 

 6 Там же. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/3
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 C. Взаимосвязи между глобальными целями и задачами в 

отношении лесов и целями в области устойчивого развития, 

которые будут рассматриваться в ходе политического форума 

высокого уровня по устойчивому развитию в 2025 

и 2026 годах, Рамочной конвенцией Организации 

Объединенных Наций об изменении климата и Парижским 

соглашением, Конвенцией о биологическом разнообразии и 

Куньминско-Монреальской глобальной рамочной программой 

в области биоразнообразия, принятой в ходе пятнадцатого 

совещания Конференции сторон Конвенции, а также 

Конвенцией Организации Объединенных Наций по борьбе 

с опустыниванием в тех странах, которые испытывают 

серьезную засуху и/или опустынивание, особенно в Африке, 

включая Программу установления целевых показателей 

достижения нейтрального баланса деградации земель, 

и другими событиями международного уровня, связанными 

с проблематикой лесов 
 

 

32. На своем 4-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 c).  

33. На 4-м заседании заместитель Председателя Андрес Напури Пита (Перу) 

представил материалы, подготовленные Бюро двадцатой сессии Форума для по-

литической декларации высокого уровня по устойчивому развитию 2025 года. 

 

  Выступления 
 

34. На том же заседании с докладами выступили директор Управления по меж-

правительственной поддержке и координации в интересах устойчивого развития 

Департамента по экономическим и социальным вопросам; президент Междуна-

родного союза организаций по изучению лесов Даниэла Кляйншмит; специа-

лист по вопросам биоразнообразия лесов и восстановления экосистем секрета-

риата Конвенции о биологическом разнообразии; старший директор по коорди-

нации программ секретариата Рамочной конвенции Организации Объединен-

ных Наций об изменении климата; представитель секретариата Конвенции Ор-

ганизации Объединенных Наций по борьбе с опустыниванием в тех странах, ко-

торые испытывают серьезную засуху и/или опустынивание, особенно в Африке; 

министр экологии, охраны окружающей среды и изменения климата Узбеки-

стана Азиз Абдухакимов; министр лесного хозяйства Конго Розали Матондо; и 

генеральный директор Службы лесного хозяйства Бразилии Гаро Батманиан.  

 

  Общее обсуждение по пункту 3 c) 
 

35. На своем 4-м заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 3 c). 

36. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov7. 

37. На 4-м заседании с заявлением в порядке осуществления права на ответ 

выступила представитель Российской Федерации.  

38. На том же заседании с заявлением выступила директор секретариата Фо-

рума. 

__________________ 

 7 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%224th%22. 

https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%224th%22
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 D. Осуществление коммуникационной и информационно-

пропагандистской стратегии для стратегического плана 

Организации Объединенных Наций по лесам на 2017–

2030 годы, включая мероприятия, приуроченные к 

Международному дню лесов в 2025 году 
 

 

39. На своем 5-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 d) повестки дня. 

40. С заявлениями выступили представитель и директор секретариата Форума.  

 

  Общее обсуждение 
 

41. На своем 5-м заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 3 d). 

42. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov8. 

 

 

 E. Средства осуществления, включая деятельность и ресурсы 

Глобальной сети содействия финансированию 

лесохозяйственной деятельности 
 

 

43. На своем 6-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 e).  

44. На 6-м заседании представитель секретариата Форума выступил с заявле-

нием и представил записку Секретариата, содержащуюся в доку-

менте E/CN.18/2025/4. 

45. На том же заседании директор секретариата Форума представила обнов-

ленную информацию о работе отделения Глобальной сети содействия финанси-

рованию лесохозяйственной деятельности в Китае.  

 

  Общее обсуждение по пункту 3 e) 
 

46. На своем 6-м заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 3 e). 

47. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov9. 

48. На 6-м заседании с заявлением выступила директор секретариата Форума.  

 

  Дискуссионный форум по вопросу о значении глобального центра данных, 

информации и знаний о возможностях и передовой практике 

финансирования лесохозяйственной деятельности и о роли 

информационного центра Глобальной сети содействия финансированию 

лесохозяйственной деятельности 
 

49. На своем 6-м заседании Форум провел дискуссионный форум по вопросу 

о значении глобального центра данных, информации и знаний о возможностях 

и передовой практике финансирования лесохозяйственной деятельности и о 

роли информационного центра Глобальной сети содействия финансированию 

лесохозяйственной деятельности, который проходил под председательством за-

местителя Председателя Джавада Момени (Исламская Республика Иран) и мо-

дератором которого выступила директор по международным вопросам Службы 

лесного хозяйства Канады Морин Уилан. 

__________________ 

 8 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%225th%22. 
 9 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%226th%22. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/4
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%225th%22
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%226th%22
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  Основной доклад 
 

50. На том же заседании Форум заслушал основной доклад старшего специа-

листа по лесному хозяйству и исполняющего обязанности администратора Де-

партамента глобальной окружающей среды Группы Всемирного банка Туукки 

Кастрена. 

 

  Выступления 
 

51. Также на том же заседании с докладами выступили старший советник по 

европейской и международной политике в области лесного хозяйства Федераль-

ного министерства продовольствия и сельского хозяйства Германии Каталин Со-

лимоси; генеральный директор Службы лесного хозяйства Бразилии Гаро Бат-

маниан; руководитель тематического направления «Леса и дикая природа» От-

дела по вопросам интеграции и управления знаниями Глобального экологиче-

ского фонда Паскаль Мартинес; старший специалист по лесному хозяйству ФАО 

Фритьоф Бурстлер; и главный юрисконсульт Азиатского банка развития Томас 

Кларк. 

52. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе интерактивного об-

суждения, размещен на портале iGov10. 

53.  На 6-м заседании с заявлением выступила директор секретариата Форума.  

 

 

 F. Контроль, оценка и отчетность: представление добровольных 

национальных докладов; наращивание потенциала в области 

представления докладов; глобальный базовый набор 

показателей в отношении лесов; и следующий доклад 

«Глобальные цели в отношении лесов» 
 

 

54. На своем 7-м заседании Форум рассмотрел пункт 3 f). 

55. На 7-м заседании представитель секретариата Форума представил записку 

Секретариата, содержащуюся в документе E/CN.18/2025/5. 

 

  Выступления 
 

56. На том же заседании с заявлениями выступили директор по лесной поли-

тике и координации сектора Министерства сельского хозяйства, лесов и рыбо-

ловства Южной Африки Авхашони Мадула и представитель ФАО.  

 

  Общее обсуждение по пункту 3 f) 
 

57. Также на том же заседании Форум провел общее обсуждение по 

пункту 3 f). 

58. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov11. 

  

__________________ 

 10 Там же. 
 11 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%227th%22. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/5
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%227th%22
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Глава III 
  Ход выполнения решений, принятых по итогам 

среднесрочного обзора международного механизма 
по лесам 
 

 

59. На своем 8-м заседании Форум рассмотрел пункт 4 повестки дня. Докумен-

тация, представленная Форуму по пункту 4, размещена на портале iGov12. 

60. На своем 8-м заседании Форум заслушал представление информационного 

документа об объеме работы, пробелах и потребностях секретариата Форума, 

подготовленного консультантом Стефани Касуэлл.  

 

  Общее обсуждение по пункту 4 
 

61. На том же заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 4.  

62. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе общего обсужде-

ния, размещен на портале iGov13. 

63. На 8-м заседании с заявлением выступила директор секретариата Форума.  

  

__________________ 

 12 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents. 
 13 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%228th%22. 

https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%228th%22
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Глава IV 
  Целевой фонд для Форума Организации Объединенных 

Наций по лесам 
 

 

64. На своем 8-м заседании Форум рассмотрел пункт 5 повестки дня. Докумен-

тация, представленная Форуму по пункту 5, размещена на портале iGov14. 

65. На 8-м заседании представитель секретариата Форума выступил с заявле-

нием и представил записку Секретариата, содержащуюся в доку-

менте E/CN.18/2025/6. 

 

  Общее обсуждение по пункту 5 
 

66. На том же заседании Форум провел общее обсуждение по пункту 5.  

67. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе последующего об-

щего обсуждения, размещен на портале iGov15. 

68. На 8-м заседании с заявлением выступила директор секретариата Форума.  

 

  

__________________ 

 14 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents. 
 15 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%228th%22. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/6
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%228th%22
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Глава V 
  Возникающие вопросы 

 

 

69. На своем 9-м заседании Форум рассмотрел пункт 6 повестки дня. Докумен-

тация, представленная Форуму по пункту 6, размещена на портале iGov16. 

 

  Дискуссионный форум по вопросу о лесах в засушливых районах 
 

70. На своем 9-м заседании Форум провел дискуссионный форум по вопросу 

о лесах в засушливых районах, который проходил под председательством заме-

стителя Председателя (Марокко) и модератором которого выступила старший 

специалист по программам в области природных ресурсов и дикой природы Со-

общества развития Юга Африки Ндапанда Каниме.  

71. С основным докладом выступила начальник Отдела лесов и биоэкономики 

Европейской экономической комиссии Лилиана Анновацци-Джакаб. 

72. С докладами выступили следующие участники дискуссии: генеральный 

директор Национального управления лесного хозяйства Монголии Оюнсанаа 

Бямбасурэн; директор Департамента долинных лесов Национального центра 

расширения растительного покрова и борьбы с опустыниванием Саудовской 

Аравии Наджиб Альсубхи; директор Департамента лесного хозяйства и паст-

бищных ресурсов Ботсваны Байтшепи Эдит Бабуси-Хилл; и руководитель тема-

тического направления «Леса и дикая природа» Отдела по вопросам интеграции 

и управления знаниями Глобального экологического фонда Паскаль Мартинес.  

73. Список участников, выступивших с заявлениями в ходе последующего ин-

терактивного обсуждения, размещен на портале iGov.17 

74. На 9-м заседании с заявлением выступил заместитель Председателя (Ма-

рокко). 

  

__________________ 

 16 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents. 
 17 См. https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%229th%22. 

https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/documents
https://igov.un.org/ecosoc/unff/20/meetings?search=%229th%22
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Глава VI 
  Сроки и место проведения двадцать первой сессии 

Форума 
 

 

75. На своем 10-м заседании Форум рассмотрел пункт 7. При рассмотрении 

этого пункта Форум имел в своем распоряжении проект решения, озаглавлен-

ный «Предлагаемые сроки и место проведения двадцать первой сессии Форума 

Организации Объединенных Наций по лесам» (E/CN.18/2025/L.2). 

 

  Решение, принятое Форумом 
 

76. На своем 10-м заседании Форум принял проект решения (см. гл. I). 

  

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/L.2
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Глава VII 
  Предварительная повестка дня двадцать первой сессии 

Форума 
 

 

77. На своем 10-м заседании Форум рассмотрел пункт 8. При рассмотрении 

этого пункта Форум имел в своем распоряжении документ, озаглавленный «Про-

ект предварительной повестки дня двадцать первой сессии Форума Организа-

ции Объединенных Наций по лесам» (E/CN.18/2025/L.1). 

 

  Решение, принятое Форумом 
 

78. До принятия решения по проекту решения с заявлением выступила пред-

ставитель Новой Зеландии. 

79. На своем 10-м заседании Форум принял предварительную повестку дня 

своей двадцать первой сессии для представления Совету на его сессии 2025 года 

(см. гл. I). 

  

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/L.1
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Глава VIII 
  Утверждение доклада Форума о работе его двадцатой 

сессии 
 

 

80. На своем 10-м заседании Форум рассмотрел пункт 9. При рассмотрении 

этого пункта Форум имел в своем распоряжении проект доклада о работе его 

двадцатой сессии (E/CN.18/2025/L.3). 

 

  Решение, принятое Форумом 
 

81. На 10-м заседании заместитель Председателя — Докладчик (Российская 

Федерация) представила проект доклада. После этого Форум принял данный 

проект доклада и поручил Докладчику подготовить при поддержке секретариата 

его окончательную редакцию для представления Совету на его сессии 2025 года. 

  

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/L.3
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Глава IX 
  Организация работы сессии 

 

 

 A. Открытие и продолжительность сессии 
 

 

82. Двадцатая сессия Форума проходила 10 мая 2024 года и с 5 по 9 мая 

2025 года в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций. В 

ходе сессии Форум провел 10 пленарных заседаний (с 1-го по 10-е). 

83. На 1-м заседании двадцатую сессию открыл ее временный Председатель и 

Председатель девятнадцатой сессии Форума Зефирэн Маниратанга (Бурунди).  

84. На 2-м заседании Председатель двадцатой сессии Исмаил Белен (Турция) 

возобновил работу сессии и выступил со вступительным заявлением.  

85. На том же заседании перед участниками Форума выступил Председатель 

Совета Боб Рэй (Канада) (с заранее записанным видеообращением).  

86. На том же заседании с обращением к Форуму выступил Председатель Ге-

неральной Ассамблеи Филемон Янг. 

87. На 1-м заседании с заявлением выступила помощник Генерального секре-

таря по координации политики, Департамент по экономическим и социальным 

вопросам. 

 

 

 B. Выборы должностных лиц 
 

 

88. На 2-м заседании Форум назначил Марию Соколенко (Российская Федера-

ция) также Докладчиком на двадцатой и двадцать первой сессиях.  

 

 

 C. Утверждение повестки дня и организация работы 
 

 

89. На своем 2-м заседании Форум утвердил предварительную повестку дня 

сессии, содержавшуюся в документе E/CN.18/2025/1. 

90. На том же заседании Форум утвердил предварительную организацию ра-

боты сессии, содержащуюся в неофициальном документе, распространенном 

только на английском языке, при том понимании, что она может быть пересмот-

рена в случае необходимости. 

91. Также на том же заседании Председатель напомнил, что в соответствии с 

резолюцией 2021/6 Совета двадцатая сессия является технической и что Пред-

седателем будет подготовлено резюме обсуждений, состоявшихся в ходе этой 

сессии (см. приложение). 

 

 

 D. Участники 
 

 

92. В соответствии с пунктом 4 резолюции 2000/35 Совета в состав Форума 

входят все государства — члены Организации Объединенных Наций и специа-

лизированных учреждений на основе полного и равного участия. Список участ-

ников будет опубликован в качестве документа E/CN.18/2025/INF/1. 

 

  

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/1
https://docs.un.org/en/E/CN.18/2025/INF/1
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 E. Документация 
 

 

93. С документацией, рассмотренной Форумом на его двадцатой сессии, 

можно ознакомиться на веб-сайте Форума 

(www.un.org/esa/forests/forum/index.html). 

 

http://www.un.org/esa/forests/forum/index.html
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Приложение 
 

  Резюме Председателя, подготовленное по итогам 
обсуждений, состоявшихся в ходе двадцатой сессии 
Форума Организации Объединенных Наций по лесам 
 

 

 I. Введение 
 

 

1. В соответствии с четырехлетней программой работы на 2025–2028 годы, 

содержащейся в приложении к резолюции 2024/15 Экономического и Социаль-

ного Совета, Форум Организации Объединенных Наций по лесам на своей два-

дцатой сессии провел технические обсуждения по тематическим приоритетам 

для содействия осуществлению Стратегического плана Организации Объеди-

ненных Наций по лесам на 2017–2030 годы, а именно глобальных целей 1, 3 и 5 

в отношении лесов1, а также по другим пунктам своей повестки дня. Резюме 

Председателя охватывает обсуждения, состоявшиеся в ходе двадцатой сессии 

(разд. А), предложения Председателя для рассмотрения в ходе двадцать первой 

сессии (разд. В) и материалы для сессий политического форума высокого уровня 

по устойчивому развитию 2025 и 2026 годов (разд. С и D)2.Резюме Председателя 

не является итоговым документом Форума, согласованным на основе консен-

суса3. 

 

 

 A. Резюме Председателя, подготовленное по итогам обсуждений, 

состоявшихся в ходе двадцатой сессии Форума4 
 

 

2. Со вступительными словами к участникам Форума обратились Председа-

тель двадцатой сессии Форума5, Председатель Совета6, Председатель Генераль-

ной Ассамблеи7 и помощник Генерального секретаря по координации политики, 

Департамент по экономическим и социальным вопросам 8 . Они рассказали об 

основных достижениях Форума за время его существования, о текущих глобаль-

ных проблемах и кризисе ликвидности в Организации Объединенных Наций и 

подчеркнули важнейшую роль Форума в решении этих проблем. Выступавшие 

особо отметили необходимость укрепления многосторонних отношений, увели-

чения объема финансирования и активизации усилий по реализации с опорой на 

__________________ 

 1 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2019/04/Global-Forest-Goals-booklet-Apr-

2019.pdf. 

 2 Оно станет дополнением к материалам Бюро двадцатой сессии, подготовленным для 

политического форума высокого уровня 2025 года. 

 3 Материалы Форума для политического форума высокого уровня 2026 года могут быть 

реорганизованы и скорректированы в соответствии с предоставленным Председателем 

Совета шаблоном после его получения.  

 4 Вступительные заявления, сделанные в ходе двадцатой сессии, вступительное обращение 

директора секретариата Форума, концептуальная записка для дискуссионных форумов, 

доклады участников дискуссии и обновленная информация, представленная в ходе 

двадцатой сессии и переданная секретариату, размещены на сайте 

www.un.org/esa/forests/forum/index.html. 

 5 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_Remarks_Bureau-

Chair-Ismail-Belen.pdf. 

 6 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-

remarks_by_PECOSOC.pdf. 

 7 См. www.un.org/esa/forests/wp-

content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_remarks_by_PGA.pdf. 

 8 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-

remarks_by_DESA_ASG.pdf. 

https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2019/04/Global-Forest-Goals-booklet-Apr-2019.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2019/04/Global-Forest-Goals-booklet-Apr-2019.pdf
http://www.un.org/esa/forests/forum/index.html
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_Remarks_Bureau-Chair-Ismail-Belen.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_Remarks_Bureau-Chair-Ismail-Belen.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-remarks_by_PECOSOC.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-remarks_by_PECOSOC.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_remarks_by_PGA.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening_remarks_by_PGA.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-remarks_by_DESA_ASG.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_opening-remarks_by_DESA_ASG.pdf
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результаты среднесрочного обзора международного механизма по лесам и Пакта 

во имя будущего. Кроме того, членам Форума было также рекомендовано ак-

тивно участвовать в дискуссиях в ходе четвертой Международной конференции 

по финансированию развития, которая пройдет в Испании, и в ходе тридцатой 

сессии Конференции сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных 

Наций об изменении климата. 

 

  Резюме обсуждения по пунктам 3, 4 и 6 повестки дня 
 

3. После представления записки Секретариата, содержащейся в документе 

E/CN.18/2025/2, и концептуальной записки о тематических приоритетах двадца-

той сессии9 директор секретариата Форума10 выступила с докладом о деятель-

ности и достижениях Секретариата за период после девятнадцатой сессии. Она 

рассказала об основных мероприятиях по дальнейшему осуществлению резо-

люции 2024/15 Совета. Она отметила ряд важных достижений, достигнутых за 

прошедший год, включая выпуск ежемесячной обновленной информации о ра-

боте Форума, проведение совместного с секретариатом Конвенции о биологиче-

ском разнообразии аналитического исследования о взаимосвязи глобальных це-

лей в отношении лесов и Куньминско-Монреальской глобальной рамочной про-

граммы в области биоразнообразия, организацию первого павильона «Лес» в 

ходе двадцать девятой сессии Конференции сторон Рамочной конвенции Орга-

низации Объединенных Наций об изменении климата и увеличение числа стра-

новых инициатив, выдвинутых членами Форума. Говоря о текущем кризисе лик-

видности в Организация Объединенных Наций и его множащихся негативных 

последствиях для и без того ограниченных ресурсов секретариата, она призвала 

к оказанию секретариату постоянной и усиленной поддержки. Секретариат 

представил концептуальную записку о тематических приоритетах двадцатой 

сессии11. 

4. В ходе общего обсуждения с заявлениями выступили несколько членов Фо-

рума, особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители подчеркнули значение лесов для решения ряда 

глобальных проблем, включая изменение климата, утрату биоразнообразия, де-

градацию земель, нищету и отсутствие продовольственной и энергетической 

безопасности, особенно в сельских районах, а также для решения проблем ко-

ренных народов, местных общин, женщин и девочек;  

 b) многие выступавшие подтвердили свою приверженность осуществле-

нию Стратегического плана Организации Объединенных Наций по лесам на 

2017–2030 годы и отметили, что этот план является одной из важнейших гло-

бальных основ для продвижения устойчивого лесопользования, которое вносит 

свой вклад в осуществление Повестки дня в области устойчивого развития на 

период до 2030 года и трех Рио-де-Жанейрских конвенций и способствует си-

нергии и согласованности в решении вопросов, связанных с лесами;  

 c) многие представители рассказали о мерах, принятых их странами на 

национальном и региональном уровнях для продвижения реализации Стратеги-

ческого плана по лесам и достижения глобальных целей  1, 3 и 5 в отношении 

лесов, и призвали к укреплению международного сотрудничества и 

__________________ 

 9 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-

UNFF20_Thematic-Priorities.pdf. 

 10 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_UNFFS-Director_remarks-

on-UNFFS-Achievements.pdf. 

 11 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-

UNFF20_Thematic-Priorities.pdf. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/2
https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-UNFF20_Thematic-Priorities.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-UNFF20_Thematic-Priorities.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_UNFFS-Director_remarks-on-UNFFS-Achievements.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_UNFFS-Director_remarks-on-UNFFS-Achievements.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-UNFF20_Thematic-Priorities.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Policy-Brief-on-UNFF20_Thematic-Priorities.pdf
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взаимодействия, в том числе в сфере науки, технологий и финансов, для под-

держки усилий стран по прекращению процессов обезлесения и деградации ле-

сов к 2030 году; 

 d) один из представителей особо выделил важность международного со-

трудничества на основе уважения национальных приоритетов и конкретных об-

стоятельств, подчеркнув, что каждое государство имеет суверенное право про-

водить свою собственную государственную политику, и отметил, что Повестка 

дня на период до 2030 года не имеет обязательной силы и что ее цели могут 

интерпретироваться и достигаться каждой страной в соответствии с ее нацио-

нальным контекстом и суверенитетом;  

 e) несколько представителей приветствовали выделение вопроса о лесах 

в засушливых районах в качестве новой темы для обсуждения в ходе двадцатой 

сессии, отметив важные услуги, оказываемые этим видом лесов странам и мест-

ным общинам, и подчеркнули необходимость более широкого освещения во-

проса о лесах в засушливых районах и финансирования этого направления, а 

также более согласованных глобальных усилий в этом направлении;  

 f) несколько ораторов упомянули также о рисках и угрозах для лесов, 

включая лесные пожары, стихийные бедствия и изменение климата; выступили 

с призывом расширять сотрудничество на региональном и глобальном уровнях 

для противодействия этим угрозам, чтобы остановить процессы обезлесения и 

деградации лесов; и призвали Совместное партнерство по лесам продолжать 

оказывать странам поддержку в решении этих проблем;  

 g) несколько стран подчеркнули особое положение развивающихся 

стран, не имеющих выхода к морю, малых островных развивающихся госу-

дарств и слаболесистых стран и призвали усилить поддержку этих групп стран, 

в том числе для разработки стратегий и планов действий по реабилитации лесов;  

 h) несколько докладчиков упомянули о предстоящей тридцатой сессии 

Конференции Сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций 

об изменении климата и ряде связанных с ней инициатив, таких как Фонд «Тро-

пические леса навсегда» (инновационный механизм содействия смешанному 

финансированию лесохозяйственной деятельности) и инициатива «Группа 

“Вместе за наши леса”» (направленная на защиту лесов в развивающихся стра-

нах на основе развития сотрудничества Юг  — Юг); 

 i) несколько представителей приветствовали принятие Генеральной Ас-

самблеей резолюции о Десятилетии Организации Объединенных Наций по об-

лесению и лесовосстановлению в соответствии с принципами устойчивого ле-

сопользования и призвали к расширению международного сотрудничества в це-

лях содействия проведению Десятилетия.  

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 a) повестки дня и его подпунктам i), ii) и iii) 
 

5. Представитель Конго представила итоги первой Международной конфе-

ренции по облесению и лесовосстановлению, прошедшей в июле 2024  года в 

качестве страновой инициативы в поддержку работы Форума 12. 

6. В ходе общего обсуждения выступили несколько представителей, особо от-

метивших следующие основные моменты:  

 a) представитель Марокко заявил, что в июне 2025  года страна органи-

зует страновую инициативу по технологиям, финансам и развитию общин в 

__________________ 

 12 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/2024_Country-led-initiative-hosted-

by-RoCongo.pdf. 

http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/2024_Country-led-initiative-hosted-by-RoCongo.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/2024_Country-led-initiative-hosted-by-RoCongo.pdf
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лесном секторе. Представитель Австрии объявила, что в феврале 2026  года 

страна организует в Вене страновую инициативу по подходам, базирующимся 

на принципах устойчивой лесной биоэкономики. Представитель Турции объ-

явил, что позднее в 2025 году страна организует страновую инициативу по 

борьбе с лесными пожарами и природными пожарами. Представитель Респуб-

лики Корея заявил, что в октябре 2025 года страна совместно с Азиатской орга-

низацией по сотрудничеству в лесном секторе организует страновую инициа-

тиву по расширению мобилизации ресурсов государственного и частного секто-

ров для лесохозяйственной деятельности;  

 b) представитель Грузии объявил о новом добровольном национальном 

вкладе страны для содействия осуществлению Стратегического плана Органи-

зации Объединенных Наций по лесам на 2017–2030 годы13; 

 c) несколько представителей заявили о готовности своих стран объявить 

о добровольных национальных вкладах в поддержку Стратегического плана, а 

некоторые выступавшие представили обновленную информацию об уже объяв-

ленных вкладах. Некоторые страны сообщили также о проблемах с финансиро-

ванием своих вкладов и потенциалом для их осуществления;  

 d) многие представители сообщили о мерах, принятых для согласования 

их национальных стратегий, рамочных программ и политики в области лесного 

хозяйства в поддержку Стратегического плана и намеченных в нем глобальных 

целей в отношении лесов, а также других международных обязательств, в том 

числе посредством своих добровольных национальных вкладов, определяемых 

на национальном уровне вкладов и национальных стратегий и планов действий 

по биоразнообразию, касающихся сохранения и восстановления лесов, развития 

устойчивого лесопользования в продуктивных лесах, укрепления управления 

лесным хозяйством и лесного законодательства, содействия передачи прав ко-

ренным народам и участию местных общин, а также реализации инициатив по 

борьбе с пожарами и общинному лесопользованию; 

 e) многие представители заявили о приверженности своих стран про-

движению глобальных целей в отношении лесов и осуществлению принятой в 

ходе сегмента высокого уровня девятнадцатой сессии Форума декларации по 

борьбе с обезлесением, смягчению последствий изменения климата, сохране-

нию биологического разнообразия и улучшению условий жизни;  

 f) несколько представителей указали на то, что добровольные нацио-

нальные вклады могут стать ключевым инструментом, помогающим странам бо-

роться с факторами, способствующими обезлесению, а также с изменением кли-

мата, утратой биоразнообразия и деградацией земель посредством широкомас-

штабного облесения и лесовосстановления, восстановления лесов, расширения 

устойчивого лесопользования и укрепления правоприменения на национальном 

уровне. 

 g) многие представители призвали к укреплению международного со-

трудничества для расширения возможностей развивающихся стран по ускоре-

нию реализации Стратегического плана и отметили, что для их стран продвиже-

ние устойчивого лесопользования является одним из ключевых средств искоре-

нения нищеты и улучшения условий жизни местных общин, коренных народов, 

женщин и девочек; 

 h) некоторые представители поделились опытом восстановления ком-

мерческого лесопользования посредством совершенствования цепочек поставок 

__________________ 

 13 С объявлениями о добровольных национальных вкладах можно ознакомиться по адресу 

www.un.org/esa/forests/documents/un-strategic-plan-for-forests-2030/vncs/index.html. 

http://www.un.org/esa/forests/documents/un-strategic-plan-for-forests-2030/vncs/index.html
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и концессионных систем сертификации древесины и других лесохозяйственных 

товаров и продукции; 

 i) многие представители подчеркнули важность повышения качества и 

безопасности данных о лесах и создания согласованной системы отчетности;  

 j) многие представители призвали увеличить финансирование осу-

ществления Стратегического плана, обеспечения технологического сотрудниче-

ства и наращивания потенциала для развивающихся стран;  

 k) несколько представителей подчеркнули важную роль лесов для обес-

печения продовольственной и энергетической безопасности и развития сель-

ских районов. Развивающиеся страны в большей степени зависят от биомассы, 

и если не будут созданы альтернативные источники энергии, то деградация ле-

сов продолжится. 

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 b) повестки дня и его подпунктам i), ii) и iii) 
 

7. После представления записки Секретариата, содержащейся в документе 

E/CN.18/2025/3, представитель Продовольственной и сельскохозяйственной ор-

ганизации Объединенных Наций (ФАО) и Председатель Совместного партнер-

ства по лесам14 сообщила о работе Партнерства, представила его план работы на 

2025–2028 годы15 и определила меры по активизации усилий в будущем. Пред-

ставитель Международной организации по бамбуку и ротангу сообщил об ито-

гах совещания группы экспертов, представляющих региональных партнеров 

Форума, которое прошло в январе 2025 года в Бангкоке. Европейская экономи-

ческая комиссия выступила с докладом о лесах в интересах устойчивого буду-

щего. Представитель секретариата Сообщества по развитию юга Африки высту-

пила с докладом о стратегии Сообщества в области лесопользования 16. Предста-

витель основной группы «Фермеры и мелкие лесовладельцы» сообщила об ито-

гах учебного семинара для основных групп17. 

8. В ходе общего обсуждения с заявлениями выступили несколько представи-

телей, особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители признали важную роль Совместного партнер-

ства по лесам в поддержке усилий стран по ускорению прогресса в достижении 

глобальных целей в отношении лесов посредством реализации его совместных 

инициатив и призвали продолжить работу по сбору данных о финансировании 

лесохозяйственной деятельности и борьбе с лесными пожарами, в том числе в 

партнерстве с национальными учреждениями, региональными партнерами и ос-

новными группами; 

 b) несколько представителей выразили поддержку совместным инициа-

тивам Партнерства, касающимся неистощительного освоения древесных ресур-

сов в интересах устойчивого мира, сети коммуникаторов, всестороннего учета 

биоразнообразия в лесном хозяйстве и комплексной борьбы с пожарами; 

 c) некоторые представители призвали Партнерство увеличить объем 

оказываемой им поддержки посредством расширения доступа к техническому 

обучению и наращиванию потенциала, расширения платформ для обмена 

__________________ 

 14 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_CPF-joint-statement_5-

May.pdf. 

 15 См. https://openknowledge.fao.org/login. 

 16 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/SADC-forestry-strategy-presentation-

during-UNFF20.pdf. 

 17 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Report-of-the-training-

workshop.pdf. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/3
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http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/SADC-forestry-strategy-presentation-during-UNFF20.pdf
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http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Report-of-the-training-workshop.pdf


 

E/2025/42 

 E/CN.18/2025/7 

 

25-08073 25/42 

 

знаниями и взаимного обучения, содействия возможностям финансирования 

в интересах устойчивого лесопользования, усиления помощи странам, в кото-

рых имеются тропические леса, в привлечении инвестиций и разработке инстру-

ментов углеродного рынка и усиления поддержки в деле мониторинга лесов, 

управления лесным хозяйством и правоприменения в этой области, а также под-

держки деятельности Глобальной сети содействия финансированию лесохозяй-

ственной деятельности и ее информационного центра;  

 d) многие представители призвали Партнерство к дальнейшему обнов-

лению информации о его работе, связанной с глобальным базовым набором по-

казателей в отношении лесов; 

 e) несколько представителей поделились опытом реализации своих про-

ектов и программ в партнерстве с организациями  — членами Партнерства, ре-

гиональными и субрегиональными организациями и процессами и основными 

группами в области сохранения и восстановления мангровых лесов, оценки зем-

лепользования, ведения лесного кадастра, правоприменения и мониторинга в 

области сохранения лесов, борьбы с пожарами и снижения рисков, таких как 

Система прозрачного распределения ресурсов, финансируемая в рамках седь-

мой программы пополнения ресурсов Глобального экологического фонда, про-

грамма Европейского союза «Управление биоразнообразием и охраняемыми 

районами», фонд партнерских действий по определяемым на национальном 

уровне вкладам, программа «Обеспечение готовности к СВОД-плюс» Зеленого 

климатического фонда, программа «Евроклима» и осуществляемая Канадой и 

Карибским сообществом программа «Механизм привлечения экспертов»;  

 f) несколько представителей подчеркнули важность скоординирован-

ного подхода с участием всех заинтересованных сторон для содействия эффек-

тивному использованию ограниченных ресурсов и обеспечения справедливого 

и устойчивого будущего для лесного хозяйства и лесозависимых общин, осо-

бенно в деле содействия справедливому доступу к финансовым ресурсам для 

развивающихся стран, коренных народов, женщин и девочек;  

 g) некоторые представители подчеркнули необходимость поддержки 

инициатив в области мелкомасштабного лесного хозяйства и агролесоводства 

для преодоления планетарного кризиса, восстановления экосистем и повыше-

ния устойчивости сообществ к изменению климата. Они подчеркнули также 

важность сотрудничества с частным сектором и благотворительными организа-

циями для достижения глобальных целей в отношении лесов;  

 h) некоторые представители подчеркнули важную роль Партнерства в 

укреплении взаимосвязи между научными, политическими, финансовыми и тех-

ническими вопросами для поддержки членов Форума;  

 i) несколько представителей с удовлетворением отметили деятельность 

Партнерства и его организаций-членов по выполнению соответствующих поло-

жений резолюции 2024/15 Совета, в том числе брифинг, проведенный в апреле 

2025 года, и предложили Партнерству и его членам осуществлять положения 

этой резолюции, предпринять конкретные шаги для ускорения прогресса в до-

стижении глобальных целей в отношении лесов к 2030  году и доложить о своем 

прогрессе Форуму на его двадцать первой сессии;  

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 с) повестки дня 
 

9. В рамках этого пункта повестки дня была представлена различная обнов-

ленная информация об основных глобальных событиях, связанных с лесами, за 

последний год. В этой связи заместитель Председателя Форума на его двадцатой 

сессии Андрес Напури Пита (Перу) сделал краткое сообщение о материалах, 

https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
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подготовленных Бюро для политического форума высокого уровня 2025  года. 

Директор Управления по межправительственной поддержке и координации в це-

лях устойчивого развития представила обновленную информацию о темах и це-

лях в области устойчивого развития, рассматриваемых в ходе политических фо-

румов высокого уровня 2025 и 2026 годов. Представитель Международного со-

юза лесных исследовательских организаций рассказала об основных итогах Все-

мирного конгресса Международного союза охраны природы и природных ресур-

сов и Международного союза лесных исследовательских организаций, состояв-

шегося в 2024 году. Представители секретариатов Конвенции о биологическом 

разнообразии, Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об из-

менении климата и Конвенции Организации Объединенных Наций по борьбе с 

опустыниванием в тех странах, которые испытывают серьезную засуху и/или 

опустынивание, особенно в Африке, также рассказали о важнейших итогах про-

веденных ими конференций сторон (шестнадцатой, двадцать девятой и шестна-

дцатой соответственно), имеющих значение для лесного хозяйства. Представи-

тель Бразилии выступил с сообщением о цели и сфере охвата Фонда «Тропиче-

ские леса навсегда». Представители Узбекистана и Конго представили инфор-

мацию об истории вопроса, цели и процессе, приведших к принятию Генераль-

ной Ассамблеей резолюций 78/320 «Содействие устойчивому лесопользованию, 

включая облесение и лесовосстановление, на деградированных землях, в том 

числе в засушливых районах, как эффективное решение экологических про-

блем» и 79/283 «Десятилетие Организации Объединенных Наций по облесению 

и лесовосстановлению в соответствии с принципами устойчивого лесопользо-

вания (2027–2036 годы)». 

10. В ходе общего обсуждения выступили несколько представителей, особо от-

метивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители подчеркнули ключевую роль лесов в ускорении 

прогресса в достижении целей в области устойчивого развития, поскольку леса 

выступают в качестве поглотителя углерода, поддерживают биоразнообразие, 

улучшают качество и доступность воды, поддерживают средства к существова-

нию и способствуют обеспечению продовольственной безопасности;  

 b) многие представители подчеркнули настоятельную необходимость 

противодействия негативным тенденциям в исчезновении лесов и ускорения ре-

ализации Стратегического плана Организации Объединенных Наций по лесам 

на 2017–2030 годы и намеченных в нем глобальных целей в отношении лесов в 

качестве глобальных стратегических рамок по лесам для осуществления преоб-

разовательных действий на всех уровнях к 2030  году, в том числе путем приня-

тия срочных мер по борьбе с обезлесением и деградацией лесов;  

 c) многие выступавшие подчеркнули необходимость совместной работы 

по защите, сохранению, неистощительному использованию и восстановлению 

лесов и лесных экосистем в соответствии со Стратегическим планом и намечен-

ными в нем глобальными целями в отношении лесов, целями в области устой-

чивого развития, Парижским соглашением, Куньминско-Монреальской глобаль-

ной рамочной программой в области биоразнообразия и Конвенцией Организа-

ции Объединенных Наций по борьбе с опустыниванием, а также интеграции мер 

по обеспечению устойчивого лесопользования в национальные стратегии устой-

чивого развития, обновленные определяемые на национальном уровне вклады в 

Парижское соглашение и пересмотренные и обновленные национальные стра-

тегии и планы действий по биоразнообразию для реализации Куньминско-Мон-

реальской глобальной рамочной программы в области биоразнообразия;  

 d) многие представители призвали к дальнейшему обеспечению согла-

сованности, последовательности и синергии между Стратегическим планом, 

https://docs.un.org/ru/A/RES/78/320
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Куньминско-Монреальской глобальной рамочной программой в области биораз-

нообразия и Парижским соглашением, включая усиление взаимной поддержки 

между соответствующими организациями, правовыми документами и процес-

сами, в том числе в рамках работы Совместного партнерства по лесам; 

 e) многие представители указали на то, что подходы к устойчивой био-

экономике на базе лесного хозяйства могут способствовать достижению целей 

в области устойчивого развития и повышению эффективности использования и 

повторного использования ресурсов, отметив многочисленные ценные свойства 

и вклад лесов в устойчивое развитие, в том числе благодаря эффективному ис-

пользованию таких ресурсов, как высокоценная продукция из древесной био-

массы; 

 f) некоторые представители приветствовали появление и продолжаю-

щуюся подготовку инновационных финансовых механизмов, таких как Фонд 

«Тропические леса навсегда», для привлечения финансовых средств в интересах 

устойчивого лесопользования, особенно в тропических лесах; 

 g) некоторые представители поддержали идею экосистемного восста-

новления при ведущей роли общин, опирающегося на научные данные, тради-

ционные знания и инклюзивное управление при активном участии обществен-

ности и многих заинтересованных сторон;  

 h) многие представители настоятельно призвали к дальнейшим коллек-

тивным действиям и международному сотрудничеству в целях привлечения фи-

нансовой и технологической поддержки и наращивания потенциала развиваю-

щихся стран в интересах обеспечения устойчивого лесопользования в качестве 

стратегических мер по смягчению последствий изменения климата и адаптации 

к неблагоприятным последствиям изменения климата, а также в качестве со-

ставных элементов обеспечения долгосрочной экологической устойчивости;  

 i) некоторые представители подчеркнули необходимость того, чтобы 

Глобальная сеть содействия финансированию лесохозяйственной деятельности 

уделяла приоритетное внимание лесным экосистемным проектам с высокой от-

дачей и синергетическим эффектом в поддержку ускоренного прогресса в до-

стижении глобальных целей в отношении лесов, способствуя при этом реализа-

ции Парижского соглашения и Куньминско-Монреальской глобальной рамочной 

программы в области биоразнообразия; 

 j) несколько представителей с удовлетворением отметили недавнее при-

нятие двух резолюций Генеральной Ассамблеи, касающихся лесов, и настоя-

тельно призвали Форум уделять больше внимания решению проблем обезлесе-

ния, песчаных и пыльных бурь, засух, эрозии почв и опустынивания, в том числе 

путем проведения исследований и анализа совместно с секретариатом Конвен-

ции Организации Объединенных Наций по борьбе с опустыниванием;  

 k) некоторые представители отметили роль коренных народов и мест-

ных общин в достижении глобальных целей в отношении лесов, целей в области 

устойчивого развития и целей и задач в области биоразнообразия, принятых в 

рамках Куньминско-Монреальской глобальной рамочной программы в области 

биоразнообразия; 

 l) один из представителей особо отметил вопрос о здоровье лесов и свя-

занных с лесами нарушениях и рекомендовал рассмотреть на будущих сессиях 

Форума Сендайскую рамочную программу по снижению риска бедствий на 

2015–2030 годы, а также призвал изучить взаимосвязь между Форумом и Рамоч-

ной программой. Другой представитель отметил, что на здоровье лесов и 
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экосистем могут влиять различные внешние стрессовые факторы, в том числе 

антропогенные нарушения; 

 m) одна из представителей выступила против упоминания изменения 

климата и Парижского соглашения. Кроме того, она высказалась против увязки 

глобальных целей в отношении лесов с целями в области устойчивого развития 

и Повесткой дня на период до 2030 года в рамках работы Форума. 

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 d) повестки дня 
 

11. Секретариат Форума представил краткую обновленную информацию о 

своей коммуникационной и информационно-пропагандистской деятельности, в 

том числе о мероприятиях в рамках Международного дня лесов в 2025  году. 

12. В ходе общего обсуждения выступили несколько представителей, особо от-

метивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители приветствовали деятельность секретариата 

Форума по активизации коммуникационной и информационно-пропагандист-

ской работы, включая выпуск Форумом ежемесячной обновленной информации, 

и призвали секретариат продолжать эту работу, повышать осведомленность о 

проблемах лесов в рамках всей системы Организации Объединенных Наций и 

соответствующих процессов, модернизировать веб-сайт Форума и расширять 

присутствие Форума в социальных сетях;  

 b) многие представители рассказали о своих национальных мероприя-

тиях в рамках Международного дня лесов и отметили, что это дает возможность 

повысить осведомленность о значении лесов и укрепить приверженность прин-

ципам устойчивого лесопользования. Этот день объединил национальные учре-

ждения, гражданское общество, традиционных лидеров и другие заинтересован-

ные стороны и способствовал пропаганде устойчивого лесопользования за пре-

делами лесного сектора; 

 c) многие представители признали и приветствовали инициативу секре-

тариата по организации павильона «Лес» в ходе двадцать девятой сессии Кон-

ференции сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об 

изменении климата, поскольку он привлек внимание многих заинтересованных 

сторон, не относящихся к традиционному сектору лесного хозяйства. Они при-

звали секретариат организовать аналогичные мероприятия в ходе конференций 

сторон Рио-де-Жанейрских конвенций, включая тридцатую сессию Конферен-

ции сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об измене-

нии климата, в рамках более широкой коммуникационной стратегии секретари-

ата Форума по повышению осведомленности о лесах и содействию синергии по 

вопросам лесов, изменения климата, биоразнообразия и земельных ресурсов; 

 d) многие другие представители признали важную роль секретариата 

Форума в повышении осведомленности о лесах на различных глобальных фору-

мах и в содействии синергии и согласованности в решении вопросов, связанных 

с лесами. Тем не менее, учитывая продолжающийся кризис ликвидности в Ор-

ганизации Объединенных Наций, они призвали секретариат применять гибкий 

подход к решению этой задачи, оценить воздействие и экономическую эффек-

тивность павильона «Лес» и сделать так, чтобы организация павильона «Лес» 

осуществлялась в качестве «отдельно взятой» инициативы в ходе конференций 

сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об изменении 

климата и конференций сторон других Рио-де-Жанейрских конвенций. В этой 

связи эти представители не согласились с предложением официально закрепить 

организацию павильона «Лес» в рамках конференций сторон Рамочной конвен-

ции Организации Объединенных Наций об изменении климата;  
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 e) представитель страны, принимающей тридцатую сессию Конферен-

ции сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об измене-

нии климата, пояснил, что подготовка программы сессии еще не завершена и 

что бо́льшая ясность по этому вопросу будет внесена в Бонне, Германия, в мае 

2025 года. На данный момент на тридцатой сессии запланировано несколько те-

матических павильонов, в том числе один павильон, посвященный природе;  

 f) представитель ФАО, выступая от имени Совместного партнерства по 

лесам, объявил, что темой Международного дня лесов в 2026  году станет «Леса 

и экономика». 

13. В ответ на некоторые замечания по поводу павильона «Лес» директор сек-

ретариата Форума пояснила, что первый павильон «Лес» был посвящен вопро-

сам повышения согласованности и вклада лесов в глобальную борьбу с измене-

нием климата, как это было предусмотрено в соответствии с руководящими 

принципами Форума. Ресурсы были предоставлены заинтересованными сторо-

нами, не являющимися традиционными донорами Форума, в том числе Азиат-

ским банком развития и Фондом князя Монако Альбера II. 

 

  Резюме дискуссионного форума по теме «Учет ценности лесных экосистем в 

национальных стратегиях и политике: накопленный опыт, существующие 

трудности и пути продвижения вперед» 
 

14. Этот дискуссионный форум был организован в рамках пункта  3 повестки 

дня и включал основной доклад министра лесного хозяйства Конго и выступле-

ния представителя Статистического отдела18 и четырех участников дискуссии из 

Индии19, Международной организации по тропической древесине 20, Йельского 

университета21 и организации «Охрана природы»22. Модератором дискуссии вы-

ступила директор секретариата Форума.  

15. В ходе интерактивного обсуждения выступили несколько представителей, 

особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) несколько представителей отметили, что включение оценок экоси-

стемных услуг в процессы разработки политики и принятия решений позволит 

обеспечить более обоснованный и базирующийся на фактических данных эко-

логический менеджмент. Решающее значение для обеспечения эффективного 

лесопользования и сохранения лесов имеет увязка инвестиций и стратегий с эко-

номической и экологической ценностью лесов;  

 b) несколько представителей рассказали о предпринимаемых на нацио-

нальном уровне действиях по стоимостной оценке лесов, таких как банки стои-

мостной оценки биоразнообразия и программы выплат за лесоохранную дея-

тельность. Некоторые представители особо отметили рыночные механизмы, та-

кие как платежи за экосистемные услуги, а также лесной экологический налог 

для мобилизации внутренних ресурсов, что позволяет распределять выгоды 

между общинами для сохранения лесов и управления ими. Некоторые 

__________________ 

 18 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-

Ecosystems_1_DESA_Ilaria.pdf. 

 19 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-

Ecosystems_2_MEC-India_Raghu.pdf. 

 20 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-

Ecosystems_3_ITTO_Sheam-Satkuru.pdf. 

 21 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-

Ecosystems_4_Yale_Fenichel.pdf. 

 22 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-

Ecosystems_5_TNC_Shyamsundar.pdf. 

http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_1_DESA_Ilaria.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_1_DESA_Ilaria.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_2_MEC-India_Raghu.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_2_MEC-India_Raghu.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_3_ITTO_Sheam-Satkuru.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_3_ITTO_Sheam-Satkuru.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_4_Yale_Fenichel.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_4_Yale_Fenichel.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_5_TNC_Shyamsundar.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL-Ecosystems_5_TNC_Shyamsundar.pdf
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представители сообщили, что в их странах разработаны инновационные меха-

низмы купли-продажи экосистемных услуг; 

 c) несколько представителей рассказали о проблемах, с которыми они 

сталкиваются при стоимостной оценке лесных услуг, в том числе о нехватке дан-

ных для оценки, а также об организации этого процесса. Кроме того, обобщение 

услуг и соответствующих оценок затруднено из-за многообразия экосистем. Во 

многих странах не существует устоявшегося рынка продавцов и покупателей 

услуг, а отсутствие стандартов затрудняет сравнение различных оценок. В неко-

торых местах имеется недопредставленнность людей, находящихся в уязвимом 

положении, в частности коренных народов. Ценность также меняется с тече-

нием времени, поэтому определить, как сделать оценку динамичной во вре-

мени, — сложная задача. Оценка все еще проводится на микроуровне, и ее необ-

ходимо масштабировать, чтобы это привело к решениям на макроуровне;  

 d) многие представители поделились своим опытом в области стоимост-

ной оценки лесов. Усилия должны быть междисциплинарными. Для развития 

учета на национальном уровне следует использовать модульный подход. В от-

ношении экосистем не может быть одного подхода, подходящего для всех, по-

этому важно применять инклюзивный подход, основанный на широком участии. 

Частные леса, находящиеся в семейной собственности, очень важны  — важно 

проводить стоимостную оценку тех услуг, которые они оказывают;  

 e) несколько представителей отметили, что информирование о ценности 

лесов имеет важное значение для дальнейшего содействия включения оценки 

лесов в национальную политику и стратегии. Необходимо использовать после-

довательные методы. Важную роль играют институционализация и создание 

нормативно-правовых условий. Необходимы значительные инвестиции и фи-

нансирование через различные инновационные механизмы.  

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 e) повестки дня 
 

16. Секретариат Форума представил записку Секретариата, содержащуюся в 

документе E/CN.18/2025/4. Кроме того, директор секретариата проинформиро-

вала участников Форума о последних событиях и ходе консультаций по созда-

нию отделения Глобальной сети содействия финансированию лесохозяйствен-

ной деятельности в Китае. Она сообщила, что после завершения девятнадцатой 

сессии Форума были проведены широкие неофициальные консультации, в ре-

зультате которых были решены все остающиеся вопросы существа, касающиеся 

названия, характера, сферы деятельности и организационных и институцио-

нальных механизмов отделения. 

17. Соответственно, основные цели и функции отделения после его создания 

будут заключаться в поддержке и расширении деятельности по наращиванию 

потенциала Глобальной сети содействия финансированию лесохозяйственной 

деятельности посредством обмена знаниями, накопленным опытом и передовой 

практикой, профессиональной подготовки, наращивания потенциала, исследо-

ваний и многостороннего сотрудничества. Управляющим органом Сети и орга-

ном, ответственным за выполнение секретариатских функций Форума, включая 

функции и приоритеты Сети, является секретариат Форума.  

18. Руководитель отделения действует и выполняет свою работу под непосред-

ственным руководством директора секретариата Форума. Программа работы от-

деления будет соответствовать программе работы секретариата Форума по Гло-

бальной сети содействия финансированию лесохозяйственной деятельности и 

дополнять ее. Секретариат будет обеспечивать взаимодействие с государствами-

членами, Бюро Форума и органами и структурами Организации Объединенных 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/4
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Наций. Все просьбы государств-членов о помощи со стороны Сети будут 

направляться в секретариат Форума для принятия соответствующего решения и 

осуществления последующей деятельности, в том числе для исполнения отде-

лением. 

19. Бюро будет регулярно представлять секретариату Форума доклады о своей 

деятельности и выполнении программы работы. Секретариат будет отчиты-

ваться перед Форумом о деятельности отделения. Управление и руководство от-

делением будет осуществляться Департаментом по экономическим и социаль-

ным вопросам, как и всеми другими отделениями Департамента в различных 

странах, и отделение будет работать в соответствии с применимыми положени-

ями, правилами, политикой и процедурами Организации Объединенных Наций. 

Все административные и оперативные расходы отделения будут финансиро-

ваться из внебюджетных источников за счет добровольных взносов принимаю-

щей страны. Никакие расходы отделения не будут оплачиваться из регулярного 

бюджета Организации Объединенных Наций или целевого фонда Форума. 

20. Предполагается, что отделение будет работать не менее шести лет, с 2025 

по 2030 год, и этот срок может быть продлен по взаимному согласию. Для кон-

сультирования руководителя отделения по оперативным аспектам работы отде-

ления, включая его годовой план работы, выполнение программ и использова-

ние средств отделения, Департаментом по экономическим и социальным вопро-

сам будет создан руководящий комитет в составе представителей Департамента 

и правительства принимающей страны. Кроме того, для обеспечения участия  

членов и партнеров Форума Департаментом будет создана международная кон-

сультативная группа, состоящая из отдельных членов и партнеров Форума. 

Группа будет консультировать руководящий комитет по основным тематическим 

направлениям годовой программы работы отделения. 

21. Кроме того, в ходе шестого раунда официальных консультаций, проходив-

ших с 27 марта по 1 апреля 2025 года, был достигнут значительный прогресс в 

устранении трех четвертей нерешенных юридических вопросов, касающихся 

проекта соглашения с принимающей страной. В меморандуме о взаимопонима-

нии имеется несколько юридических, финансовых и оперативных вопросов, ко-

торые еще предстоит обсудить. Обе стороны договорились провести следующий 

раунд консультаций вскоре после двадцатой сессии Форума, чтобы завершить 

переговоры по проекту соглашения с принимающей страной и проекту мемо-

рандума о взаимопонимании. 

22. В ходе общего обсуждения выступили несколько представителей, особо от-

метивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители подчеркнули важность оказания развиваю-

щимся странам международной финансовой и технологической поддержки и 

поддержки в наращивании потенциала в дополнение к их национальным уси-

лиям по содействию осуществлению Стратегического плана Организации Объ-

единенных Наций по лесам на 2017–2030 годы и намеченных в нем глобальных 

целей в отношении лесов; 

 b) многие представители с удовлетворением отметили поддержку, ока-

зываемую Глобальной сетью содействия финансированию лесохозяйственной 

деятельности членам Форума, в частности совместную работу с Глобальным 

экологическим фондом и Международным союзом охраны природы по дев-

ственным лесам, и поддержку, оказываемую членам Организации Договора о 

сотрудничестве в бассейне реки Амазонки, обратились к секретариату с прось-

бой продолжать оказывать членам Форума такую поддержку и призвали увели-

чить финансовые и людские ресурсы для поддержки работы Сети;  
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 c) многие представители поддержали предложение о создании отделе-

ния Сети в Пекине в качестве эффективного средства расширения поддержки 

членов Форума в области наращивания потенциала;  

 d) многие представители подчеркнули, что для функционирования пред-

лагаемого отделения Сети не должны использоваться ресурсы из регулярного 

бюджета Организации Объединенных Наций и целевого фонда Форума;  

 e) некоторые представители подчеркнули важность обеспечения четкого 

разграничения задач между секретариатом Форума и предлагаемым отделением 

Сети в Пекине; 

 f) один из представителей поставил под сомнение необходимость созда-

ния внешнего отделения Сети в условиях, когда в секретариате Форума в Цен-

тральных учреждениях Организации Объединенных Наций по-прежнему требу-

ется персонал, поскольку это влечет за собой дополнительные накладные рас-

ходы и расходы на поездки, и предложил направить ограниченные ресурсы на 

деятельность в Нью-Йорке, а не на создание внешнего отделения. Этот предста-

витель призвал также пересмотреть решение Форума о создании предлагаемого 

отделения на следующей сессии Форума; 

 g) многие представители признали важность предоставления знаний и 

информации о финансировании лесохозяйственной деятельности и доступа к 

ним и призвали к улучшению сотрудничества между поставщиками данных, в 

том числе в рамках Совместного партнерства по лесам, а также отметили важ-

ную роль информационного центра Сети в этом отношении;  

 h) упомянув предложение о создании глобального центра в качестве еди-

ного портала данных о финансировании лесохозяйственной деятельности, неко-

торые представители отметили дополнительную ценность предоставления до-

ступа к всеобъемлющим данным, информации и знаниям о финансировании ле-

сохозяйственной деятельности, однако указали, что важными факторами, кото-

рые необходимо учесть в ходе этого процесса, являются предварительный ана-

лиз последствий работы информационного центра Сети, возможные послед-

ствия создания глобального центра в плане затрат и обеспечение участия в этой 

работе соответствующих членов Совместного партнерства по лесам.  

23. В ответ на некоторые замечания директор секретариата Форума указала, 

что все административные и оперативные расходы отделения будут финансиро-

ваться из внебюджетных источников за счет добровольных взносов принимаю-

щей страны. Никакие расходы отделения не будут оплачиваться из регулярного 

бюджета Организации Объединенных Наций или целевого фонда Форума. Пер-

сонал Глобальной сети содействия финансированию лесохозяйственной дея-

тельности необходим в секретариате Форума в Нью-Йорке для рассмотрения за-

просов стран о помощи со стороны Сети, подготовки официальных докладов о 

деятельности Сети для Форума и выполнения другой соответствующей норма-

тивной работы, а также для ежедневного взаимодействия и координации с отде-

лением. Что касается глобального центра, то она подчеркнула, что цель заклю-

чается в укреплении партнерства между основными глобальными поставщи-

ками данных с опорой на работу информационного центра Сети, при этом ста-

вится задача обслуживать страны и заинтересованные стороны, используя суще-

ствующие механизмы и ресурсы. Создание глобального центра — это долго-

срочная работа, которая должна осуществляться поэтапно, и на данном этапе не 

требуется никаких ресурсов. Это только начало систематического и стратегиче-

ского партнерства между основными поставщиками данных.  
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24. В рамках рассмотрения пункта 3 e) был организован дискуссионный фо-

рум по вопросу о значении глобального центра данных, информации и знаний о 

возможностях и передовой практике финансирования лесохозяйственной дея-

тельности и о роли информационного центра Глобальной сети содействия фи-

нансированию лесохозяйственной деятельности. В состав дискуссионной 

группы вошли представители Германии, Бразилии, ФАО и секретариата Гло-

бального экологического фонда, а модератором выступила представитель Ка-

нады. В своих выступлениях все докладчики признали важность предоставле-

ния данных, знаний и информации о финансировании лесохозяйственной дея-

тельности и обеспечения к ним доступа и поддержали предложение о создании 

глобального центра, опирающегося на работу информационного центра. Созда-

ние глобального центра требует более тесного сотрудничества между членами 

Совместного партнерства по лесам. Это открывает путь к привлечению финан-

сирования для лесохозяйственной деятельности. Важно собирать данные, каса-

ющиеся различных видов финансирования лесохозяйственной деятельности, 

например данные о смешанном финансировании и финансировании биоразно-

образия, и решать проблемы, связанные с пробелами в данных, отсутствием еди-

ной и согласованной методики и показателей для получения новых данных, а 

также проблемы, связанные с унификацией и организацией имеющихся данных.  

25. В ходе интерактивного обсуждения с заявлениями выступили несколько 

представителей, особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) некоторые представители подчеркнули важность укрепления потен-

циала членов Форума, с тем чтобы они могли разрабатывать проекты для пред-

ставления многосторонним финансовым учреждениям, и обратились к секрета-

риату Форума с просьбой проводить такие учебные семинары, в том числе вир-

туально; 

 b) некоторые страны подчеркнули необходимость обеспечить доступ-

ность и справедливое распределение финансовых ресурсов, выделяемых на осу-

ществление лесохозяйственной деятельности, среди коренных народов и мест-

ных общин, выступающих в качестве управляющих лесами; 

 c) некоторые представители подчеркнули важность лесных кооперати-

вов в деле мобилизации ресурсов и инвестиций в лесохозяйственную деятель-

ность и обратились с просьбой представить дополнительную информацию о 

доле кооперативов в финансировании деятельности, связанной с лесами. 

26. Отвечая на комментарии представителей, участники дискуссионного фо-

рума поддержали идею организации виртуальных учебных семинаров и курсов 

по разработке проектов для представления в многосторонние учреждения. Была 

также подчеркнута важность обмена передовым опытом между странами Юга. 

Что касается данных о доле лесных кооперативов в финансировании лесохозяй-

ственной деятельности, то было отмечено, что конкретных данных нет, и в бу-

дущем необходимо провести дополнительную работу по этому вопросу.  

 

  Резюме обсуждения по пункту 3 f) повестки дня 
 

27. Секретариат Форума представил записку Секретариата, содержащуюся в 

документе E/CN.18/2025/5. Координатор семинара по наращиванию потенциала 

в области подготовки докладов для Форума представил результаты этого семи-

нара23. Представитель ФАО рассказал о ходе работы над глобальным базовым 

набором показателей в отношении лесов.  

__________________ 

 23 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Report-of-the-training-

workshop.pdf. 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/5
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Report-of-the-training-workshop.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/UNFF20_Report-of-the-training-workshop.pdf
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28. В ходе общего обсуждения с заявлениями выступили несколько представи-

телей, особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) многие выступавшие подчеркнули важность добровольных нацио-

нальных обзоров и следующего раунда представления докладов Форуму в каче-

стве ключевых средств контроля и оценки хода осуществления Стратегического 

плана Организации Объединенных Наций по лесам на 2017–2030 годы и право-

вого документа Организации Объединенных Наций о лесах. Они с удовлетворе-

нием отметили запуск онлайновой платформы для представления докладов в 

рамках текущего отчетного цикла Форума и призвали членов Форума обеспе-

чить своевременное представление своих добровольных национальных обзоров;  

 b) многие представители выразили поддержку работе членов Совмест-

ного партнерства по лесам по этой теме, в том числе ФАО в контексте «Глобаль-

ной оценки лесных ресурсов», и подчеркнули важность упорядочения и умень-

шения лежащего на странах бремени отчетности в рамках различных процессов, 

таких как «Глобальная оценка» и Форум, а также призвали к дальнейшему со-

трудничеству между членами Совместного партнерства в целях дальнейшего 

уменьшения бремени отчетности; 

 c) многие представители приветствовали организацию недавнего семи-

нара по наращиванию потенциала в области подготовки докладов и предложили 

секретариату Форума и ФАО регулярно проводить подобные семинары для 

укрепления потенциала членов Форума в области подготовки докладов; 

 d) многие представители с удовлетворением отметили текущую работу, 

связанную с глобальным базовым набором показателей в отношении лесов, и 

предложили членам Совместного партнерства по лесам, включая ФАО, продол-

жить работу над этим вопросом. Несколько представителей упомянули о труд-

ностях, связанных со сбором данных о социально-экономической ценности ле-

сов; 

 e) многие представители приветствовали прогресс в разработке показа-

телей, а также создание ФАО целевой группы по определению деградации лесов 

и важность текущей работы, проводимой по линии Сиднейской инициативы в 

отношении деградации лесов в рамках Монреальского процесса; 

 f) многие представители приветствовали текущую деятельность кон-

сультативной группы Форума по представлению докладов и подчеркнули необ-

ходимость подготовки краткого и предметного «Доклада 2026  года о глобальных 

целях в отношении лесов». 

 

  Резюме обсуждения по пункту 4 повестки дня 
 

29. Консультант представила информационный документ об объеме работы, 

пробелах и потребностях секретариата Форума 24, подготовленный во исполне-

ние пунктов 2 a) и 3 резолюции 2024/15 Совета. Она провела обзор функций и 

штатного расписания секретариата за период с 2000 по 2015  год и его расширя-

ющейся деятельности по семи основным направлениям работы в период между 

обзорами международного механизма по лесам, проведенными в 2015 и 2024  го-

дах, а также его расширяющейся деятельности в качестве члена Совместного 

партнерства по лесам и его секретариата, в качестве отдела Департамента по 

экономическим и социальным вопросам и в качестве одной из структур Цен-

тральных учреждений Организации Объединенных Наций в Нью-Йорке. В за-

ключение она отметила, что, хотя с 2016 года штат секретариата, 

__________________ 

 24 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/Information-Paper_Workload-Gaps-

and-Needs-of-the-UNFFS.pdf. 

https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/Information-Paper_Workload-Gaps-and-Needs-of-the-UNFFS.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/04/Information-Paper_Workload-Gaps-and-Needs-of-the-UNFFS.pdf
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финансируемый по линии регулярного бюджета, остается неизменным и состав-

ляет 12 должностей, с течением времени функции, деятельность и результаты 

работы секретариата в нескольких основных областях мандата Форума значи-

тельно расширились. Расширение масштабов деятельности создало сложную 

ситуацию, которую секретариат в целом преодолел, в значительной степени опи-

раясь на внебюджетные ресурсы целевого фонда Форума в дополнение к ресур-

сам регулярного бюджета. Тем не менее такая ситуация не является устойчивой 

из-за ее непредсказуемого характера и создает неопределенность для поддержи-

ваемых сотрудников и предусмотренной деятельности, которую они осуществ-

ляют. Для того чтобы секретариат мог выполнять свои обязанности и мандаты 

действенным, эффективным и устойчивым образом, она предложила ввести пять 

новых штатных должностей: четыре должности, связанные с коммуникацион-

ной и информационно-пропагандистской деятельностью (С-3/С-4), финансами 

и управлением (С-3), наращиванием потенциала (С-4/С-5) и ведением веб-сайта, 

включая необходимое повышение уровня должностей (категория общего обслу-

живания), а также должность секретаря Совместного партнерства по лесам 

(С-4), работающего на условиях полной занятости. Она предложила рассмот-

реть последствия осуществления этих предложений для бюджета и программ на 

двадцать первой сессии Форума в 2026 году. 

30. В ходе общего обсуждения с заявлениями выступили несколько представи-

телей, особо отметивших следующие основные моменты:  

 a) многие представители отметили подробную и полезную информа-

цию, которая была представлена в информационном документе о работе секре-

тариата Форума и которая помогает им лучше понять масштабы и характер дея-

тельности секретариата; 

 b) многие представители отметили, что для изучения документа и его 

содержания им нужно больше времени, и предложили продолжить обсуждение 

документа на следующей сессии Форума;  

 c) несколько представителей выступили против содержащегося в доку-

менте предложения о подготовке для рассмотрения на двадцать первой сессии 

Форума последствий для бюджета по программам в связи с добавлением пяти 

новых должностей, финансируемых из регулярного бюджета;  

 d) многие представители отметили нынешнюю глобальную финансовую 

ситуацию, продолжающийся кризис ликвидности в Организации Объединенных 

Наций и ограниченность ресурсов секретариата и указали, что секретариату сле-

дует определить приоритетность и последовательность выполнения решений 

Форума в тесной консультации с государствами-членами; 

 e) несколько представителей отметили сокращение объема ресурсов, 

выделяемых в целевой фонд Форума, и численности сотрудников Совместного 

партнерства по лесам, прикомандированных к секретариату Форума, и призвали 

секретариат более эффективно использовать свои ресурсы и сосредоточиться на 

приоритетных задачах, связанных с его основными мандатами, сократить коли-

чество совещаний и связанных с ними поездок и предпринять дополнительные 

усилия по привлечению средств со стороны доноров и различных заинтересо-

ванных сторон для поддержки своей работы;  

 f) несколько представителей поблагодарили секретариат Форума за его 

деятельность по оказанию странам поддержки в таких областях, как контроль, 

оценка и отчетность, финансирование лесохозяйственной деятельности, доступ 

к данным, коммуникационная и информационно-пропагандистская работа, и 

призвали секретариат увеличить объем ресурсов для продолжения оказания чле-

нам Форума поддержки в наращивании потенциала;  
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 g) одна из представителей указала, что более справедливым способом 

решения этой проблемы было бы перераспределение должностей, финансируе-

мых из регулярного бюджета, в пользу поддержки Форума. В Департаменте по 

экономическим и социальным вопросам насчитывается более 400 должностей, 

и представитель предложил, чтобы, если члены Форума считают, что для секре-

тариата Форума необходим дополнительный персонал, Совет рассмотрел во-

прос о штатном расписании секретариата в сравнении с другими подпрограм-

мами Департамента и чтобы члены вынесли соответствующую рекомендацию 

на двадцать первой сессии Форума;  

 h) некоторые представители заявили, что они понимают проблемы, с ко-

торыми сталкивается секретариат Форума. Тем не менее потребности и пробелы 

в ресурсах секретариата следует рассматривать в более широком контексте ре-

формы Организации Объединенных Наций. Кроме того, этот вопрос связан 

также с результатами текущих консультаций по созданию отделения Глобальной 

сети содействия финансированию лесохозяйственной деятельности в Пекине;  

 i) один из представителей предложил Форуму изучить возможность пе-

рехода к заключению обязательного соглашения или официальной конвенции, 

такой как Конвенция о биологическом разнообразии или Конвенция Организа-

ции Объединенных Наций по борьбе с опустыниванием, и обсудить этот вопрос 

на следующей сессии по вопросам политики в 2026  году. 

31. В ответ на комментарии директор секретариата Форума указала, что ман-

даты секретариата расширились, но пробелы в его потенциале не были устра-

нены. В итоговых документах девятнадцатой сессии Форума содержится более 

120 решений, 35 из которых являются прямыми просьбами к секретариату. По-

скольку секретариат является подразделением Департамента по экономическим 

и социальным вопросам и входит в состав Центральных учреждений Организа-

ции Объединенных Наций, объем его работы в последние годы увеличился 

также в связи с переводом процесса составления программ и бюджетов Органи-

зации Объединенных Наций на ежегодную основу; увеличением объема матери-

алов для сессий Совета, политического форума высокого уровня и Генеральной 

Ассамблеи; участием в новых инициативах Генеральной Ассамблеи, связанных 

с лесами; и соблюдением новых общесистемных управленческих инициатив Ор-

ганизации Объединенных Наций. Продолжающийся кризис ликвидности в Ор-

ганизации Объединенных Наций оказывает прямое и существенное влияние на 

выполнение мандата, поскольку в настоящее время полностью заморожен найм 

новых сотрудников, и секретариат не может заполнить имеющуюся вакантную 

должность С-4, лишился должности С-5 для поддержки Глобальной сети содей-

ствия финансированию лесохозяйственной деятельности и вряд ли сможет за-

менить должность вспомогательного персонала категории  ОО-6, когда занима-

ющий ее сотрудник через несколько месяцев выйдет на пенсию. Директор под-

черкнула, что опора на внебюджетные ресурсы для поддержки долгосрочных 

основных вопросов Форума является неустойчивой, несмотря на то что секре-

тариат продолжает свои усилия по мобилизации ресурсов.  

 

  Резюме обсуждения по пункту 5 повестки дня 
 

32. Секретариат Форума представил записку Секретариата, содержащуюся в 

документе E/CN.18/2025/6. В ходе интерактивного обсуждения с заявлениями 

выступили несколько представителей. В ходе обсуждения были отмечены сле-

дующие основные моменты: 

 a) многие представители подчеркнули важность внесения доброволь-

ных взносов в целевой фонд Форума, чтобы секретариат Форума мог выполнять 

свои обязанности, касающиеся контроля, оценки и отчетности, Глобальной сети 

https://docs.un.org/ru/E/CN.18/2025/6


 

E/2025/42 

 E/CN.18/2025/7 

 

25-08073 37/42 

 

содействия финансированию лесохозяйственной деятельности, коммуникаций и 

информационно-пропагандистской деятельности; 

 b) некоторые представители призвали другие страны, помимо традици-

онных стран-доноров, вносить взносы в целевой фонд Форума и призвали сек-

ретариат обратиться также к благотворительным организациям для привлечения 

поддержки; 

 c) несколько представителей призвали увеличить объем добровольных 

взносов в целевой фонд Форума, чтобы поддержать дальнейшее развитие потен-

циала секретариата Форума для членов и партнеров, и выразили обеспокоен-

ность по поводу нехватки ресурсов для участия представителей развивающихся 

стран и партнеров Форума в его совещаниях и мероприятиях. сославшись на 

универсальный членский состав Форума и его инклюзивный характер, предста-

вители выразили обеспокоенность тем, что нехватка ресурсов для поддержки 

участия членов и партнеров Форума приведет к несбалансированному и не-

инклюзивному принятию политических решений на Форуме и негативно ска-

жется на инклюзивном и коллективном характере Форума.  

33. Директор секретариата Форума поблагодарила все страны, которые внесли 

взносы в целевой фонд Форума, и отметила, что отсутствие средств в фонде 

негативно скажется на выполнении решений девятнадцатой сессии Форума. Вы-

полнение решений Форума имеет крайне важное значение в преддверии заклю-

чительного обзора международного механизма по лесам в 2030  году. 

 

  Резюме обсуждения по пункту 6 повестки дня 
 

34. Обсуждение возникающих вопросов проходило под руководством группы 

экспертов по лесам в засушливых районах, в которую вошли представители 

Монголии 25 , Саудовской Аравии 26 , Ботсваны 27  и Глобального экологического 

фонда28, а модератором выступила представитель секретариата Сообщества по 

развитию юга Африки. С основным докладом выступила представитель Евро-

пейской экономической комиссии29. 

35. В ходе интерактивного обсуждения с заявлениями выступили несколько 

представителей. В ходе обсуждения были отмечены следующие основные мо-

менты: 

 a) многие представители подчеркнули значимость лесов в засушливых 

районах, обусловленную широким спектром услуг и их ролью в решении про-

блемы изменения климата, борьбе с опустыниванием, содействии обеспечению 

продовольственной безопасности и искоренению нищеты. Эти уязвимые экоси-

стемы испытывают серьезные проблемы и страдают, в частности, от неустойчи-

вой политики в области землепользования и деятельности в этой сфере, засух и 

высоких температур. Эти леса имеют жизненно важное значение для борьбы с 

опустыниванием, защиты биоразнообразия, регулирования водных ресурсов, 

борьбы с пылевыми и песчаными бурями, улучшения условий жизни и защиты 

__________________ 

 25 См. www.un.org/esa/forests/wp-

content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_2_Mongolia.pdf. 

 26 См. www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_3_Saudi-

Arabia.pdf. 

 27 См. www.un.org/esa/forests/wp-

content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_4_Botswana.pdf. 

 28 См. www.un.org/esa/forests/wp-

content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_5_GEF.pdf. 

 29 См. www.un.org/esa/forests/wp-

content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_Keynote_UNECE.pdf. 

http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_2_Mongolia.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_2_Mongolia.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_3_Saudi-Arabia.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_3_Saudi-Arabia.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_4_Botswana.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_4_Botswana.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_5_GEF.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_5_GEF.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_Keynote_UNECE.pdf
http://www.un.org/esa/forests/wp-content/uploads/2025/05/UNFF20_PANEL_Drylands_Keynote_UNECE.pdf
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почвы. Крайне важно сохранить эти леса и повысить их устойчивость к засухам 

и лесным пожарам; 

 b) многие представители призвали к расширению международного со-

трудничества и увеличению финансирования для содействия неистощительному 

использованию лесов в засушливых районах. Членам Совместного партнерства 

по лесам и Форума следует поддерживать усилия стран в контексте Десятилетия 

Организации Объединенных Наций по восстановлению экосистем;  

 c) несколько представителей сообщили о своих национальных меропри-

ятиях по устойчивому использованию и сохранению лесов в засушливых райо-

нах. Несмотря на эти усилия, страны сталкиваются с рядом проблем, особенно 

в области финансирования, технологий и наращивания потенциала. Они особо 

упомянули мандат Форума и Стратегический план Организации Объединенных 

Наций по лесам на 2017–2030 годы, а также технические комитеты, такие как 

рабочая группа ФАО по лесам в засушливых районах и агролесопастбищным 

системам, и необходимость целостного и комплексного решения вопросов, ка-

сающихся всех видов лесов. 

 

 

 B. Предложения Председателя для передачи двадцать первой 

сессии Форума 
 

 

  Предложения Председателя по пунктам повестки дня 3, 3 a) и его 

подпунктам i), ii) и iii), 3 b) и его подпунктам i), ii) и iii), 3 c), 3 d), 3 e), 3 f), 4, 

5 и 6 
 

36. По итогам технических обсуждений, состоявшихся на двадцатой сессии 

Форума, для дальнейшего рассмотрения на его двадцать первой сессии в 

2026 году будут представлены следующие предложения Председателя:  

 a) предложить членам Форума активизировать усилия по достижению 

глобальных целей в отношении лесов 1, 3 и 5, в том числе путем объявления 

добровольных национальных вкладов в поддержку этих целей, и поощрять 

включение мероприятий по обеспечению устойчивого лесопользования в наци-

ональные стратегии устойчивого развития и осуществление мероприятий в рам-

ках других соответствующих многосторонних природоохранных соглашений;  

 b) рекомендовать членам Форума содействовать развитию технического 

и технологического сотрудничества, включая использование инновационных 

технологий для устойчивого лесопользования, и укреплять подход, основанный 

на широком участии в деятельности по устойчивому лесопользованию; 

 c) просить секретариат Форума продолжить рассмотрение вопроса об 

организации, сообразно обстоятельствам, павильона «Лес» в ходе конференций 

сторон Рамочной конвенции Организации Объединенных Наций об изменении 

климата в качестве отдельной инициативы  — при наличии внебюджетных ре-

сурсов, в консультации с членами Форума и в сотрудничестве с председателями 

конференций сторон, членами Совместного партнерства по лесам и соответству-

ющими партнерами — в целях повышения осведомленности о роли и значении 

лесов в качестве экосистемного решения; 

 d) с удовлетворением отметить коммуникационную и информационно-

пропагандистскую деятельность, осуществляемую членами и партнерами Фо-

рума, включая Совместное партнерство по лесам и его членов, а также секрета-

риата Форума, в том числе публикацию его ежемесячного информационного 

бюллетеня, в целях повышения осведомленности о значении лесов, поощрения 

эффективного участия в проведении Международного дня лесов и содействия 
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информационно- пропагандистской деятельности, и предложить Форуму рас-

смотреть соответствующие кадровые и финансовые потребности секретариата, 

необходимые для выполнения его мандатов в области коммуникации и инфор-

мационно-пропагандистской деятельности на устойчивой основе; 

 e) с удовлетворением отметить прогресс, достигнутый Совместным 

партнерством по лесам и его членами в деле выполнения соответствующих по-

ложений резолюции 2024/15 Экономического и Социального Совета, принять к 

сведению план работы Партнерства на 2025–2028 годы и его совместные ини-

циативы и предложить Партнерству и его членам продолжить свои усилия в 

связи с положениями данной резолюции, предпринять конкретные шаги для 

ускорения прогресса в достижении глобальных целей в отношении лесов к 

2030 году и доложить о своем прогрессе Форуму на его двадцать первой сессии;  

 f) с удовлетворением отметить поддержку, оказываемую странам Гло-

бальной сетью содействия финансированию лесохозяйственной деятельности в 

деле укрепления их способности привлекать ресурсы из всех источников на 

цели неистощительного лесопользования, и призвать членов Совместного парт-

нерства по лесам активно поддерживать деятельность Сети и участвовать в этой 

деятельности; 

 g) предложить членам Форума и другим субъектам, которые распола-

гают соответствующими возможностями, вносить добровольные финансовые 

взносы в целевой фонд Форума, с тем чтобы Глобальная сеть содействия финан-

сированию лесохозяйственной деятельности могла эффективно и своевременно 

реагировать и оказывать требуемую поддержку;  

 h) просить секретариат Форума предпринять, опираясь на опыт, накоп-

ленный информационным центром Глобальной сети содействия финансирова-

нию лесохозяйственной деятельности, в рамках имеющихся у него ресурсов и в 

сотрудничестве с соответствующими поставщиками данных Организации Объ-

единенных Наций и других организаций, дальнейшие усилия для расширения 

доступа к всеобъемлющим и надежным данным о потоках финансирования ле-

сохозяйственной деятельности, возможностях, знаниях и передовой практике, 

включая возможный вариант создания глобального центра для рассмотрения на 

двадцать первой сессии Форума; 

 i) просить секретариат Форума представить в письменном виде макси-

мально полную обновленную информацию на двадцать первой сессии Форума 

в соответствии с пунктом 10 d) резолюции 2024/15 Совета; 

 j) предложить секретариату Форума и ФАО продолжать оказывать по-

мощь в укреплении потенциала членов Форума в области подготовки докладов, 

в том числе путем организации виртуальных семинаров и онлайновых курсов, в 

целях дальнейшего уменьшения лежащего на странах бремени отчетности; 

 k) предложить членам Совместного партнерства по лесам продолжить 

свою работу в целях дальнейшего совершенствования глобального базового 

набора показателей в отношении лесов;  

 l) предложить Форуму продолжить рассмотрение информационного до-

кумента об объеме работы, пробелах и потребностях секретариата Форума на 

его двадцать первой сессии; 

 m) просить секретариат Форума, с учетом текущего положения с ликвид-

ными средствами и текущих ограничений, использовать свои ресурсы более эф-

фективно и сосредоточиться на приоритетных задачах, связанных с его основ-

ными мандатами, и предпринять дальнейшие усилия по привлечению 

https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
https://docs.un.org/ru/E/RES/2024/15
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финансирования со стороны доноров и различных заинтересованных сторон для 

поддержки своей работы; 

 n) предложить членам Форума, которые обладают такой возможностью, 

вносить взносы в целевой фонд Форума, с тем чтобы секретариат Форума мог 

продолжать оказывать членам и партнерам Форума техническую поддержку и 

поддержку в наращивании потенциала, осуществлять свою коммуникационную 

и информационно-пропагандистскую деятельность и поддерживать сбалансиро-

ванное, более широкое и инклюзивное участие представителей развивающихся 

стран и партнеров Форума в сессиях Форума и соответствующих межсессион-

ных мероприятиях; 

 o) предложить членам Форума, секретариату Форума и членам Совмест-

ного партнерства по лесам расширить поддержку для удовлетворения потребно-

стей развивающихся стран, не имеющих выхода к морю, малых островных раз-

вивающихся государств, слаболесистых стран, стран, в которых имеются леса в 

засушливых районах, и других стран с особыми потребностями в реабилитации, 

восстановлении и устойчивом использовании своих лесов, повышении уровня 

жизни в сельских районах и борьбе с опустыниванием;  

 p) Предложить членам Форума и Совместного партнерства по лесам 

поддерживать существующие инициативы, направленные на устранение расту-

щих угроз природных и лесных пожаров, вредителей и болезней леса, а также 

расширять сотрудничество для обеспечения устойчивого использования суще-

ствующих лесных экосистем. 

 

 

 C. Материалы двадцатой сессии Форума для политического 

форума высокого уровня по устойчивому развитию 2025 года30 
 

 

37. Вклад лесов и предоставляемых ими экосистемных услуг часто недооце-

нивается или не учитывается как в национальных, так и в международных по-

литических и экономических системах. Для устранения этого пробела Форум, 

его члены и заинтересованные стороны постоянно принимают широкий спектр 

устойчивых, инклюзивных и научно и фактически обоснованных мер, направ-

ленных на достижение целей в области устойчивого развития и на то, чтобы ни-

кто не остался без внимания, с учетом экологического, экономического и соци-

ального компонентов устойчивого развития и взаимосвязи между целями в об-

ласти устойчивого развития и предусмотренными в них задачами. К таким ме-

рам относятся действия на политическом, техническом и оперативном уровнях, 

направленные на устранение коренных причин, таких как факторы обезлесения 

и деградации лесов, и содействие устойчивому лесопользованию на основе мно-

гостороннего и межсекторального подхода.  

38. В соответствии с глобальной целью 1 в отношении лесов страны приняли 

законодательные и политические меры по борьбе с утратой и деградацией лесов, 

используя существующие законы и стратегии в качестве рамочной основы. Мно-

гие из них обновили эти инструменты в ходе консультаций с заинтересованными 

сторонами. В некоторых странах приняты законы, призванные обеспечить, 

чтобы рыночная деятельность не приводила к обезлесению. Несмотря на про-

блемы в плане координации, предпринимаются усилия по обеспечению учета 

проблем лесопользования в таких секторах, как энергетика и сельское хозяй-

ство. В соответствии с глобальной целью  3 в отношении лесов многие страны 

__________________ 

 30 Эти материалы служат дополнением для материалов, подготовленных Бюро Форума на его 

двадцатой сессии для политического форума высокого уровня 2025 года и размещенных 

по адресу https://hlpf.un.org/sites/default/files/vnrs/2025/Inputs%202025%20UNFF.pdf . 

https://hlpf.un.org/sites/default/files/vnrs/2025/Inputs%202025%20UNFF.pdf
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предприняли конкретные шаги по защите лесов и обеспечению устойчивого ле-

сопользования. Они приняли законы и стратегии, поддерживающие охраняемые 

территории, устойчивое лесопользование и рынки для лесохозяйственной про-

дукции из экологически чистых источников. В результате под защитой сейчас 

находятся, около 18 процентов мировых лесов, а еще бо́льшая доля лесов экс-

плуатируется с использованием долгосрочных планов лесопользования. Однако 

прогресс в разных регионах неодинаков. В соответствии с глобальной целью  5 

в отношении лесов многие страны разработали законы и стратегии в области 

лесного хозяйства, однако они выполняются в разной степени, что сказывается 

на их эффективности. Для борьбы с незаконными лесозаготовками и торговлей 

древесиной страны внедряют системы контроля и меры по отслеживанию, а 

также предпринимают усилия по линии международного сотрудничества.  

39. В декларацию министров политического форума высокого уровня по 

устойчивому развитию 2025 года предлагается включить следующие тезисы:  

 a) признать широкую экономическую, социальную и экологическую 

пользу лесов, включая защиту водосборных бассейнов, производство продуктов 

питания и лекарств, а также благосостояние людей, и учитывать вопросы лесов 

при принятии национальных и глобальных мер по решению проблем устойчи-

вого развития; 

 b) устранить растущие угрозы, связанные с лесными и природными по-

жарами, вредителями и болезнями, усугубляемые изменением климата, путем 

активного применения методов лесопользования и лесоводства, особенно в за-

сушливых и аридных регионах; 

 c) в срочном порядке ускорить реализацию Стратегического плана Ор-

ганизации Объединенных Наций по лесам на 2017–2030 годы и остановить обез-

лесение и деградацию земель к 2030 году; 

 d) поощрять принятие решений на основе широкого участия, включая 

участие коренных народов, местных общин и женщин, обеспечивая справедли-

вое, инклюзивное и отражающее различные точки зрения лесопользование;  

 e) осуществлять и расширять привлечение ресурсов из всех источников, 

чтобы учитывать вопросы лесопользования в стратегиях развития, укреплять 

межсекторальное сотрудничество и вносить вклад в устойчивое развитие.  

 

 

 D. Материалы двадцатой сессии Форума для политического 

форума высокого уровня по устойчивому развитию 2026 года31 
 

 

40. Форум, а также его члены и заинтересованные стороны последовательно 

предпринимают широкий спектр действий для ускорения реализации стратеги-

ческого плана Организации Объединенных Наций по лесам на 2017–2030 годы 

в поддержку достижения целей 6, 7, 9, 11 и 17 в области устойчивого развития. 

Эти действия позволяют расширить роль лесов в обеспечении широких выгод 

по всем трем компонентам устойчивого развития и усилить взаимосвязь между 

целями в области устойчивого развития и предусмотренными в них задачами. 

Некоторые страны и регионы сообщили о последовательных усилиях по содей-

ствию устойчивому и многофункциональному лесопользованию в целях повы-

шения эффективности использования лесов и удовлетворения растущего и кон-

курирующего спроса на лесохозяйственную продукцию и услуги. Страны, 

__________________ 

 31 Возможно, материалы для политического форума высокого уровня 2026 года потребуется 

реорганизовать, а их формат скорректировать, чтобы привести их в соответствие с 

шаблоном, который будет предоставлен Председателем Совета.  
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частный сектор и научные круги способствуют использованию древесины в 

строительстве и энергетике, поддерживая цели  7, 9 и 11 в области устойчивого 

развития. Для расширения инноваций в лесной промышленности они задей-

ствуют политику, стимулы и инвестиции. Сотрудничество способствует техно-

логическому прогрессу в области устойчивых древесных материалов и энерго-

носителей, внося вклад в развитие промышленности. Для поддержки сохране-

ния лесов и экосистемных услуг все чаще используются инновационные меха-

низмы финансирования. 

41. В декларацию министров политического форума высокого уровня по 

устойчивому развитию 2026 года предлагается включить следующие тезисы:  

 a) признать многочисленные ценные свойства и вклад лесов и их неис-

тощительного использования в устойчивое развитие в трех его аспектах: обес-

печение основных экосистемных услуг, средств к существованию и сырья, а 

также повышение экологической устойчивости, что служит основой и гарантией 

для достижения целей 6, 7, 9, 11 и 17 в области устойчивого развития;  

 b) подчеркнуть необходимость ускоренного осуществления Стратегиче-

ского плана Организации Объединенных Наций по лесам на 2017–2030 годы в 

качестве эффективного средства достижения целей в области устойчивого раз-

вития и расширять сотрудничество, координацию, повышать согласованность и 

взаимодополняемость усилий по вопросам, касающимся лесов, на всех уровнях 

в поддержку осуществления Парижского соглашения, Куньминско-Монреаль-

ской глобальной рамочной программы в области биоразнообразия и Программы 

по установлению целевых показателей нейтрального баланса деградации зе-

мель; 

 c) привлекать ресурсы из всех источников в интересах обеспечения 

устойчивого лесопользования и достижения глобальных целей в отношении ле-

сов в качестве важнейшей меры, позволяющей максимально увеличить вклад 

лесов в достижение целей в области устойчивого развития. 
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